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奧運國家隊訪港團名單公布
全紅嬋潘展樂等來港展風采

時時時評評評時時時評評評

在本屆巴黎奧運會上，國家隊共獲得40面金牌，金牌數與美國隊並列
第一。是次訪港的代表團成員名單中，除了網球女子單打金牌選手鄭欽
文外，其餘39面金牌選手悉數來港。由團長、國家體育總局局長高志丹
及副團長、國家體育總局副局長周進強率領的代表團抵港後，將展開一
連三日訪問行程，包括出席由特區政府舉行的歡迎會和晚宴，亦會到訪
香港體育學院，與香港運動員交流。

8.31伊館維園示範運動項目
代表團成員將出席三場公開活動，包括8月30日晚上於伊利沙伯體育

館舉行的 「奧運健兒大匯演」，以及8月31日上午分別於伊利沙伯體育
館和維多利亞公園游泳池舉行的兩場 「內地奧運健兒展風采」運動項目
示範。

代表團將於8月31日下午離開香港。

由紫荊文化集團主辦、港澳台美協聯合主辦、紫荊雜誌社和
中國對外文化集團承辦的 「今朝更好看」 慶祝中國成立75周年
名家作品展，由昨日起至下周三在灣仔會展舉行。文化體育及
旅遊局局長楊潤雄、行政會議召集人葉劉淑儀、立法會主席梁
君彥、紫荊文化集團董事長許正中等昨日出席活動。是次參展
的名家既有中國近現代著名書畫家齊白石、徐悲鴻、李可染、
傅抱石、吳冠中等，又有港澳地區當代知名藝術家如饒宗頤、
林天行、蔡豪傑等，展現新中國建設成就和祖國新貌，展現出
中華文化氣象。 記者 蔡啟文攝

【香港商報訊】記者周偉立報道：申訴專員陳積
志昨日率領約40位公署人員參觀國家安全展覽廳。
他感謝香港特區維護國家安全委員會秘書長區志光
及其團隊為公署安排是次參觀活動，在專業導賞員
講解及帶領下，公署人員更清晰和全面地了解國家
安全對社會穩定和經濟繁榮的重要意義，提高維護
國家安全的責任感。

國家安全展覽廳於8月初開幕，是香港特區首個有
系統地介紹國家安全的專廳。展覽廳設有六大區
域，涵蓋中國近代史、國家象徵標誌以及 「一國兩
制」等關鍵內容。

【香港商報訊】記者
康鈞淼報道： 「2024
盂蘭文化節」由香港潮
屬社團總會屬下之香港
潮屬社團總慈善基金主
辦，與香港潮屬社團總
會盂蘭勝會保育工作委
員會合作，旅遊事務署
和香港旅發局為支持機
構，非物質文化遺產辦
事處及華人廟宇委員會
為贊助機構，昨日起一

連三日在維園舉行。
開幕式由民政及青年事務局局長麥美娟、中聯辦社聯部副部長余

學杰主禮。汕頭市委統戰部副部長楊丹陽、康樂及文化事務署署長
劉明光、非物質文化遺產辦事處總監何惠儀、香港旅遊發展局盛事
發展專組總經理譚美玲、中區警區指揮官汪威遜、中西區署理民政
事務專員廖婉婷等出席活動。

設盆供堆疊及文化導賞等
香港潮屬社團總會主席陳振彬致辭時表示，盂蘭文化節不僅着眼於

香港，更走向世界，希望本屆盂蘭文化節有更多香港市民和遊客參與
活動，共同把盂蘭文化孝於親、慈於眾的精神內涵帶給全世界。

潮總盂蘭勝會保育工作顧問委員會主席馬介璋致謝辭說，今年的
盂蘭文化節增加了搶孤競賽海內外參賽團體，顯示盂蘭文化節的國
際化趨勢越來越明顯。

2024 盂蘭文化節吸引多國及大灣區各市的潮籍搶孤隊到港參
賽，包括馬來西亞、柬埔寨、緬甸、日本、菲律賓，以及深圳、江
門、珠海等。此外還有盆供堆疊、 「盂蘭百願」互動體驗、聖杯選
總理、盂蘭文化導賞，以及潮州粿品、紮作摺紙等工作坊，還有多
個潮汕美食攤位等。

出席嘉賓有華人廟宇助理經理林詩韻，香港潮商互助社副理事長
李恒信，香港揭陽僑聯聯誼會常務副主席楊家濠，香港菴埠同鄉會
副會長黃木鵬，香港潮青總會執行主席蔡文娟，香港樹仁大學歷史
學系副教授區志堅，盂蘭勝會保育工作顧問委員會顧問林景隆等。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：由香港
電腦商會主辦的 「香港電腦通訊節」由昨日
起一連四日在灣仔會展中心舉行，多個展商
推出優惠吸客。有參展商表示，近期零售業
表現較差，原本對人流沒有太大期望，但看
到早上人流與去年相若，希望今年銷售額可
以達到去年的水平。

香港電腦商會主席洪英峯致辭時提到，今
年電腦節將提供多項優惠，入場人士將獲幸
運卡，禮券面值由10元至500元不等，旨在
刺激參觀者消費意欲，帶動購物氣氛。同
時，大會為旅客準備100元禮券，讓各地旅
客都能輕鬆參與展覽，落實 「香港無處不旅
遊」理念。

各攤位迫滿人展商送贈品
現場所見，各個攤位都迫滿選購的市民，

未到下午人流已經頗為擠擁。Lenovo聯想香

港消費者業務產品主管陸家豪表示，今年推
出了 20 樣贈品送給顧客，總值 4000 元，最
為觸目的優惠產品是 I5 手提電腦只售 4999
元。他說，購買電腦的高峰期是2020年，至
今已經4年了，很多市民都想升級換電腦，
所以對今年銷情很有信心，相信今年生意會

比去年有雙位數字的增長。
acer宏碁電腦（遠東）有限公司資深銷售

經理何家權表示，展銷期間每日會定時推出
不同限量產品優惠，也會推出陳列品手提電
腦，最平一部為799元。他說： 「今年的人
流比預期好，周五未到下午已經開始 『爆爆
地』，相信周六會更加好，相信今年生意會
有5%至10%增長。」

本身從事 IT 工作的退休人士鄧先生說：
「今年灣仔電腦節的人流和氣氛都比去年

好，增加了消費意欲。始終電腦節是一年一
度盛事，作為電腦發燒友，來了解最新潮流
產品是必須的。」

大學一年級的陳先生以8000元購買了一部
原價12000元的手提電腦，準備開學用。他
說： 「我買文書機，通常每年只會來灣仔電
腦節行一次，今年預算會在電腦節消費萬多
元。」

【香港商報訊】記者戴合聲報道：根據新
華社中國經濟信息社聯合波羅的海交易所發
布的《2024新華．波羅的海國際航運中心發
展指數報告》，香港繼續位居全球第四。新
加坡蟬聯榜首，第二和第三分別是倫敦和上
海。運輸及物流局昨午在社交媒體發文表
示，反映香港在港口條件、專業海運服務、
整體環境等綜合實力優厚，為世界前列。

運輸及物流局指，當局去年12月發表《海
運及港口發展策略行動綱領》，從增強港口
競爭力、發展高增值海運服務、加強宣傳香
港海運品牌和培育人才，以及強化香港海運

港口局的支援四個方向，提出 10 大策略和
32項具體行動措施，以鞏固和提升香港作為
國際航運中心的地位。

運輸及物流局感謝業界的努力，強調未來
會繼續與業界攜手合作，落實行動綱領的措
施，鞏固香港為領先國際航運中心，並貢獻
國家的高質量發展。重點包括：從 「船」、
「貨」、 「地」三方面入手，全方位引領全

球各地貨源透過船運使用香港港口。

「渝深港固定班列」首批貨物抵港
另外， 「渝深港固定班列」首批貨物經由

深圳鹽田港區中轉至香港葵青港區，該批貨
物昨日中午抵達香港國際貨櫃碼頭，隨即換
裝上國際班輪發往世界各地。這標誌着渝深
港三地的深度合作及資源共享，除了為重慶
外貿企業提供更穩定、高效的綠色低碳出海
通道，更為香港帶來額外貨運量，創造互惠
共贏的新格局。

運輸及物流局首席助理秘書長陳可舒表
示， 「渝深港固定班列」新模式將擴大香
港和鹽田港的貨物輻射範圍，增加兩個港
口的貨運量，讓粵港澳大灣區更好地服務
全國。

名畫聚香港
申訴專員率40職員
參觀國家安全展覽廳

國際航運中心發展指數 香港位居全球第四
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電腦節開鑼 派禮券刺激銷情

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：巴黎奧運會國家
隊代表團將於8月29日至31日訪港，文化體育及旅遊
局昨日公布代表團成員名單（見附表），包括跳水項
目的全紅嬋、陳芋汐，乒乓球項目的馬龍、樊振東及
孫穎莎，以及游泳項目的潘展樂等，共65名運動員和
8名教練。

電腦展昨日開幕，參展商邀得模特兒賣力
宣傳。 記者 崔俊良攝

一連三日的 「2024盂蘭文化節」 盛大
開幕。 記者 康鈞淼攝

全紅嬋（右）及陳芋汐（左）將展開一連三日訪港活動。中通社

樊振東等乒乓球代表將全部隨團訪港。 新華社

巴黎奧運國家隊訪港團運動員名單
跳水：全紅嬋、陳芋汐、謝思埸、王宗源、龍道一、曹 緣、

練俊傑、楊 昊、陳藝文、昌雅妮

乒乓球：樊振東、馬 龍、王楚欽、孫穎莎、王曼昱、陳 夢

羽毛球：鄭思維、黃雅瓊、陳清晨、賈一凡

游泳：潘展樂、孫佳俊、覃海洋、王長浩、徐嘉餘、張雨霏

體操：劉 洋、鄒敬園

藝術體操：郭崎琪、丁欣怡、郝 婷、黃張嘉洋、王瀾靜

韻律泳：馮 雨、常 昊、王賜月、向玢璿、肖雁寧、張雅怡、
王柳懿、王芊懿

單車：鄧雅文、孫佳琪

射擊：黃雨婷、盛李豪、謝 瑜、劉宇坤、李越宏

舉重：侯志慧、羅詩芳、李雯雯、李發彬、劉煥華

拳擊：吳 愉、常 園、李 倩

獨木舟：季博文、劉 浩、徐詩曉、孫夢雅

田 徑：楊家玉

曲棍球：歐紫霞、李 紅

霹靂舞：劉清漪

滑板：崔宸曦
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香港商報評論員 李明生

因應市場對中小企融資和物業按
揭貸款的關注，金管局昨跟銀行業
界討論後，宣布共同成立一個 「中
小企融資專責小組」，銀行界亦承

諾在合理時間內通知按揭申請審批結
果。局方今次反應快、出手快，向市場釋出

強烈正面信號，有利提振市場信心，在中小企毋須擔
心無理提早還款、準業主更容易安排按揭上會的情況
下，當可更安心、更順心地做生意、做買賣。

時下確實有部分中小企經營艱難，以致遭銀行要求
提早還款（call loan）。然而，金管局昨表示不擔心
會對銀行壞帳率或整個銀行體系構成問題，因數據顯
示截至今年首季的相關特定分類貸款比率雖升至
1.79%，當中中小企逾期貸款約3.4%，有鑒國際間中
小企的逾期率均為偏高，所以覺得現水平未算太高，
也不憂慮壞帳率會急升。事實上，疫情縱已退去，後
遺症卻仍存在，只是滯後浮現而已。疫下旨在扶助中
小企的 「百分百擔保特惠貸款」，措施無疑有助渡過
偶發性難關，惟隨這個容許 「還息不還本」計劃的
結束，壞帳率上升應屬預期之內，截至7月底共錄得
6100多宗壞帳，但9.2%的壞帳率仍跟最初評估的25%
存在相當距離。始終，只要企業有盈利、可持續，殺
雞取卵既不應該亦不合理，金管局昨便強調會與銀行
業攜手繼續做好對中小企的融資支援， 「中小企融資
專責小組」便將設立機制處理個別可能遇到融資困難
的中小企，早前局方已要求銀行對按時還款的按揭客
戶不要實行提前還款，亦不要單純因為抵押品價值變
化而調整客戶的信貸額度。與此同時，銀行本身也須
平衡風險，否則坐視壞帳增加，只會令貸款質素進一
步惡化，甚而動搖香港整體金融穩定，故金管局亦指
銀行要維持一貫有效的風險管理，在寬限或重組後如
拖欠情況沒改善也無可避免需要處理。

按揭市場方面，因應樓價向下調整，銀行隨之估價
不足，尤其在長成交期日益普遍下，愈來愈多準業主
均面對上會問題。今年上半年新盤撻訂總數逾 300
宗，數字幾乎等於疫前每年全年，情況值得關注。可
是，對比同期近9400宗一手成交宗數來說，撻訂佔
比仍屬偏低。無論如何，金管局跟共佔按揭市場逾八
成份額的6家銀行接觸後，一致達成承諾，當文件收
齊後可於兩周內回覆客戶審批結果，措施當可方便買
家更好籌備按揭，讓買家更有信心入市，亦可減輕發
展商重售擔憂。始終，同樣基於風險管理考慮，如果
準業主財力不足，勉強上會未必是好事，銀行亦不可
能無視按揭成數要求和供款能力，否則壞帳也恐增
加，故金管局在按揭成數和供款層面一直有嚴格要
求，這也是確保金融體系穩定的根本，撻訂本來亦為
一個管理風險的行之有效辦法。

說到底，香港整體市道依然穩健，壞帳、撻訂均未
嚴重到災難級別，金管局快速出招撐企業，同時平衡
兼顧風險管理，無疑果斷釋除了市場憂慮。展望未
來，市場既不宜過分聚焦或放大負面資訊，也須看到
本地經濟和就業市場趨勢向好、三中全會進一步全面
深化改革的紅利逐步釋放，以及美國下月勢將啟動減
息等好消息。總之，信心比黃金更重要，只要大家保
持信心，適應好新常態、把握好新機遇，看淡香港的
必輸無疑。


